
之

2011年8月5日 星期五 统筹 范光华 美编 任艳华 校对 刘畅 版式 王姿

要闻

□晚报记者 孙娟 实习生 杨秀娜

本报讯 如何引导和鼓励社会资金投资建
设停车场？价格政策是必须的。

昨日，市政府下发了《关于利用价格政策鼓励
社会投资建设公共停车场的通知》，对社会资金投
资建停车场的，不仅减免行政事业性收费，且坚持
谁投资谁经营谁受益的原则，经营者可对停车场

内停放的车辆，收取合理的车辆存放服务费。
那么，社会投资建设公共停车场机动车存

放服务收费如何确定呢？
文件作出了具体规定：根据不同情况，分别

实行市场调节价和政府定价两种形式管理。比
如，以土地出让方式取得土地使用权、绿地广场
地下空间使用权建设的地上停车场（楼）、地下
停车场，其机动车存放服务收费实行市场调节

价。利用企事业单位闲置的已取得土地使用权
的国有土地，按照市场化投资或采取BOT方式
投资建设的停车场（楼）、地下停车场，其机动车
存放服务收费实行市场调节价。

在政府划拨土地上建设的地上停车场
（楼），或以划拨方式取得绿地、广场地下空间使
用权建设的地下停车场则实行政府定价。机
场、车站、旅游景点等具有自然垄断经营性质的

停车场也实行政府定价。
机动车存放服务收费标准，要综合考虑停

车场设施等级、地理位置、服务条件、供求关系
及社会承受能力等因素，实行差别化计时或计
次收费；实行政府定价的停车场，可按 8年以内
的投资回报期，核定收费标准；实行市场调节价
的停车场，由经营者自主定价。经营者应在停
车场所醒目位置设置明码标价牌。

省会创文督导组
察访郑州3家医院

本报讯 “在这里看病，感受特别温
暖，他们不仅看好了我的病，还像家人
一样管着我，不让我抽烟，还给我收拾
卫生……”昨天上午，在第七人民医院输
液的常先生对市文明办副主任、省会创文
督导组宣教组组长马雷说了这样一席话。

今年 5 月，国家统计局郑州城调队按
照《全国文明城市测评体系标准》暗访了郑
州市大部分医院，最终 21 个行业中，卫生
系统唯一获得100分满分。

郑州各大医院真的有这么好吗？
昨天，省会创文督导组一行带着疑问

察访了郑州第七人民医院、郑州市中心医
院和郑州市中医院后，大家几乎给出了同
样的评价：“这三家医院的确达到了创文的
要求，各家都有自己的特色服务，不错。”

晚报记者 鲁燕
线索提供 李先生

本报讯 昨日，市人大常委会组织部
分常委会组成人员及省、市人大代表，对我
市贯彻实施《中华人民共和国未成年人保护
法》和《河南省未成年人保护条例》的情况开
展执法检查。市人大常委会副主任王旭彤、
刘全心参加检查，副市长刘东陪同检查。

执法检查组先后到河南省未成年人
劳动教养人员管理所、郑州市二七区人民
法院少年审判庭、郑州市青少年宫、郑州
市 12355青少年服务台进行实地察看，并
听取了有关部门关于我市未成年人保护
工作的汇报。

听完汇报后，人大代表们对《中华人
民共和国未成年人保护法》和《河南省未
成年人保护条例》在贯彻实施中取得的成
绩表示肯定。为更好地维护未成年人的合
法权益，人大代表们建议，加强法制宣传教
育的深度和广度，每年至少听取一次“一法
一条例”实施报告；执法机关进一步加强对
未成年人侵害行为的打击力度，严厉打击
拐卖妇女儿童的犯罪行为；优化未成年人
的成长环境，进一步强化成年人依法保护
未成年人的法律意识宣传教育工作。

晚报记者 李萌 实习生 胡云峰

网友：郑州供热什么时候开始按计量收
费？按计量收费是不是比按面积收费便宜？

张舒：计量收费，是现在国家要求推行的一
项供热收费。目前郑州市已经开始了这项工
作，郑州市政府已经制订了一些实施细则，也制
定了供热计量收费标准。

下一步，我们会在政府的主导下，积极开展
这项工作。在今年供暖期，部分新建的、已经安
装了计量表的，同时也符合国家房屋节能标准
的，可以使用计量收费。

按计量收费不一定比按面积收费便宜。因
为收费标准不一样，按面积收费就是每年的费
用是固定的。按照计量收费，是国家提倡一种

节能减排的收费方法。如果住户长时间不在
家，家里关阀门的时间比较长的话，是会节能
的。另外，这跟用户房屋设施保温情况、用户的
使用习惯、取暖设施在建筑物中所处位置、周边
用户用热情况有关，因此可能反而会增加费用。

网友：暖气设施的维修责任如何划分？
张舒：暖气设施的维修，是按照物业管理有

一定划分。如果原来是热力公司管理的部分，
供暖设施由热力公司来维修。

比如现在一次网，或者已经接管的换热站，
190多个换热站都是我们接管的换热站由热力公
司维修。原来由物业管理的庭院供热设施是由物
业维修。家里的供热设施应该是由原来安装单

位或居民自己家里维修。如果不到保质期的应
该由原来的安装单位负责维修。不是自己家改
装的部分漏水，谁给他安装的，谁负责维修。

网友：郑州供热的时间能否根据天气
的变化灵活掌握？

张舒：可以。每年 10月底，热力公司的供
暖工作就已准备就绪，只要天气情况有变化，就
可以根据政府的要求提前启动供热或延长供
热。在 2009年采暖期开始前，因为天气突变，
气温骤降，我们按照市政府的指令较11月15日
正式供暖时间提前 5天供暖，今年根据气温情
况在3月15日约定停暖日后又将供暖延长了两
天，而且都是免费的。

□晚报记者 孙娟
实习生 杨秀娜 通讯员 王桂兰

本报讯 自2009年以来，管城回族区纪委监
察局案件审理室共审理案件 63起，其中自办案
件36起，基层办案25件，组织处理2件。截至目
前，未发生一起申诉复查案件。这一成果得益
于区纪委监察局对案件审理方式、方法的不断
探索与尝试——公开审理和示证示纪。

思路转变：从书面审理到公开审理
长期以来，管城区纪委监察局主要是以书

面审核的方式审理党政纪案件。纪委监察局的
工作人员告诉记者，书面审理在案件审理的实
际经验中暴露出模式自身的封闭性和局限性。

针对传统案件审理机制与方式存在的弊
端，区纪委监察局进行多次集中讨论和研究，
以期探索出更加符合实际的新方式、新方法，
从而更好地保障党员干部的知情权、申辩权。

在研究中，工作人员发现，庭审式模式是一些
地方纪检监察机关公开审理所采取的主要方式，即
由审理室主任或指定人员担任主审，案件调查人、廉
政监督人员共同参与，对案件进行公开举证、质证、
认证的审理活动。然而，庭审式模式程序复杂、细节
繁琐，在实际操作过程中需要花费较大的人力和精

力，适用于案件情况比较复杂的案件。如果每个案
件都采用这种方式审理，那么办案效率将十分低下。

在结合自身实际、提高办案效率的基础上，
管城区因地制宜，探索出了具有自身特色的三种
公开审理模式：“庭审式”、“合审式”和“基层单位
审议式”。这三种模式相互补充，相得益彰。

三种公开审理模式相得益彰
管城区纪委监察局案件审理室负责人说，

合审式模式是他们根据自身情况摸索出来的
也是运用最多的一种模式，即在审理方、被调
查人、助辩人、监督方四家共同参与下，由审理
方和被调查人核对错误事实，并由被调查人、
助辩人申明理由，与审理方共同澄清事实，监
督方全程进行监督的审理活动。相比于庭审
式模式来说，合审式没有辩论这一程序，操作
相对简单、灵活。

另外一种是基层单位审议式模式，它是在
审理人员、被调查人和被调查人所在单位一定
范围内人员的共同参与下，对案件涉及的事实、
定性进行举证、质证的审理活动，该模式适合于
对系统内部案件的审理。

这位负责人告诉记者，由于被调查人所在
单位人员的参与，使参会人员人人可以当被调
查人的助辩人，使被调查人的辩护权得到保障。

公开审理：科学、公正的办案方式
管城回族区纪委监察局在案件审理时遇到

这样一个案件，充分说明了公开审理相对于书
面审理的科学性和优越性。

2005年，某机关干部用公款购买了一台录
像设备，并长期将其归为己有。按照被调查人
和助辩人提供的书面材料，这台摄像机目前的
市面价格为 3000 元左右，因此被调查人认为，
应该按照 3000 元数额对其计量罪责，如此，被
调查人属于非法占用的罪名，情节较轻，不影
响其考核。

但是，依据目前的公开审理形式，工作人员
经过多方面调查后发现，同一款摄像设备在
2005年时的价格为5000元左右，按这个数额计
量，被调查人应该属于非法占有，且情节较重，
直接影响其考核成绩和工资、待遇。显然，公开
审理的办案方式更加客观，更具科学性。

管城回族区委常委、区纪委书记杜敏生表
示：“实行案件公开审理，对以案论纪具有典型
的教育意义。通过公开审理，不仅使有关责任
人员正确认识自己的错误，而且能够使广大党
员干部受到一次深刻的党纪政纪教育，这种现
场式的以案论纪教育取得的警示效果和社会
效果是其他警示教育形式无法比拟的。”

郑州供热时间可根据天气灵活掌握
在线嘉宾：郑州市热力总公司党委书记、总经理张舒

探索更公开、公正的案件审理新方式
管城回族区纪委监察局“在摸索中前进”

政风行风政风行风在线访谈在线访谈

谁投资建停车场，谁受益
鼓励社会资金投资停车场，减免行政事业性收费

经营者还可以收取合理的车辆存放服务费

人大代表检查我市
未成年人保护工作

□晚报记者 王继兵 袁帅

本报讯 8月 4日下午，市委书记连维良召
开专题会议，研究市政工程施工组织和加强城
市精细化管理工作，要求尽量减少工程施工对
交通和市民生活的影响，进一步提升我市城市
管理水平。

针对当前市区破路占道施工存在的问题，
连维良强调：一是建立严格的破路审批制度，市
政府组织相关部门对市内五区、高新技术产业

开发区、经济技术开发区的所有城市道路破路
项目统一进行联审联批。二是市城乡规划局对
所有申请破路工程项目都要进行由水、电、气、
暖等管线单位参加的综合管线审查，凡近期有
破路计划的要一并进行施工，避免重复开挖，破
路施工过的路段原则上 5 年内不准再次破路。
三是所有占道施工和破路项目都要按抢险会战
的姿态和标准快速施工，早日还路于民。四是
所有的破路和市政基础设施项目都要提前向社
会公示，说明破路理由、施工期限、责任主体等

情况。五是每个破路项目都要由各相关部门组
成联合服务小组，工程量较小或横过路的项目
须在 22 时至次日 6 时完成施工，一次不能完成
的白天要铺设钢板或缩小围挡面积。六是申请
破路的单位要按照破路收费和工程定额标准的
上限交纳破路和工程建设费用，所有破路施工
和路面修复统一由郑州市市政工程管理处负责
组织实施，管线单位负责在规定的时间内敷设
管线。七是所有破路和占道施工的市政基础设
施项目都要由市领导或市直相关部门主要领导

担任指挥长，加强监督管理和综合协调。八是
强化市建委、市城市管理局的综合协调作用和
多部门联合的首席服务官制度，提升监管水平，
加大监管力度。九是建立严厉的问责机制，对
于擅自破路和超期施工的要严罚重处。十是城
市道路破路施工工程实行质量保修制度。十一
是申请破路得到批准后立即列入数字化城市监
督指挥中心的在线监管。十二是加快组建公共
管沟公司，所有新建市政项目统一由公共管沟
公司负责建设、运营和管理。

市委市政府召开专题会议要求

加强破路和占道施工管理
切实提高城市管理水平

晚报记者 黄盈 见习记者 鲁慧 实习生 刘晟 李东


